

MEDIO: IMAGEN RADIO  
NOTICIERO: IMAGEN EMPRESARIAL  
FECHA: 12/FEBRERO/2024

## Baja Moody's calificación de Petróleos Mexicanos

RODRIGO PACHECO: Le cuento que una de las tres compañías grandes de calificación en el mundo, Moody's, bajó justamente la calificación de Petróleos Mexicanos de B1 a B3 con perspectiva negativa, derivado del deterioro de la calidad crediticia intrínseca que tiene esta empresa, además de que se presenta luego de que en julio del año antepasado fue la última revisión que había realizado Moody's a la calificación de Pemex que pasó de Ba3 con perspectiva negativa a B1 con perspectiva estable.

En retrospectiva, la actual administración recibió a la petrolera con una calificación Baa3, lo que significa que en cinco años ha disminuido seis escalones de calificación de la escala global de Moody's.

De hecho, hoy en la portada de la sección Dinero del periódico Excélsior aparece un cuadro muy útil para entender dónde colocan a Pemex las tres calificadoras. Es interesante porque Standard and Poor's normalmente identifica que Pemex tiene la misma calificación que el gobierno porque en el análisis, en el marco de referencia de Standard and Poor's, básicamente no se imaginan que no va a estar respaldada por el gobierno federal, mientras que en el caso de Moody's, como le digo, está ya casi en el grado de las C, a un escalón del grado de las C.

Eso lo que tiene y por qué es relevante es porque encarece el costo de la deuda cuando coloca, dado que no se ve muy solvente, tiene que pagar más interés para atraer a los inversionistas. Fitch Ratings tiene por ejemplo a Pemex en B1.

Dice Moody's también que Pemex no está cumpliendo con ESG, apenas el viernes se dio a conocer que sigue emitiendo mucho metano Petróleos Mexicanos y que lo hacía antes incluso de que la comisión de la ONU lo señalara y como ya sabemos, es la empresa petrolera más endeudada del planeta tierra.